Wien 2025 _ meine Zukunft

Eine zukunftsorientierte Initiative der Stadt Wien

Mit "Wien 2025 – meine Zukunft" startete die Stadt Wien Anfang April dieses Jahres einen breiten Diskussions-, Informations- und Beteiligungsprozess zu aktuellen Fragen der Stadtentwicklung. Ziel von Wien 2025 ist es, in zahlreichen Formaten eine breite öffentliche Diskussion über die künftige Entwicklung Wiens zu führen und so möglichst vielfältige und unterschiedliche Antworten auf die eingangs erwähnten Fragen zu geben. Die Stadt Wien bedient sich in der Abwicklung dieses Prozesses den Neuen Medien und Sozialen Netzwerken. So kann auf www.wien2025.at genauso mitdiskutiert werden wie auf facebook, google+ und twitter.

Seitens der Redaktion wien 2025 finden sich unterschiedlichste Beiträge auf der Website, zu denen Stellung genommen werden kann. Zur Frage "Wohin wächst die Stadt?" ist hier etwa zu lesen (Auszug): Das hohe Bevölkerungswachstum ist eine Herausforderung für die Wiener Stadtplanerinnen und Stadtplaner. Sie müssen sich überlegen, wo und wie die Stadt wachsen kann, ohne dass die Lebensqualität darunter leidet.

Alleine im letzten Jahr ist Wien um rund

17.000 Menschen gewachsen. Für die neuen Stadtbewohnerinnen und Stadtbewohner müssen zusätzliche Wohnmöglichkeiten errichtet werden. Wien verfügt im Gegensatz zu anderen europäischen Städten über ausreichend unbebaute Flächenreserven. Zu den größten Wiener Stadtentwicklungsgebieten zählen unter anderem das Gebiet rund um den neuen Hauptbahnhof Wien, der Nordbahnhof, der Nordwestbahnhof, die Aspanggründe, Neu Marx sowie aspern die Seestadt Wiens. Hier entstehen neue, innovative Arbeits- und Wohnorte für Tausende Menschen. Hochwertige Frei- und Grünräume, große Nutzungsvielfalt und nachhaltige Konzepte für die Verkehrserschließung sollen neue Bewohnerinnen und Bewohner anziehen. Rund die Hälfte der Fläche Wiens soll auch weiterhin Grünland bleiben und als Naherholungsgebiet genutzt

Dieser kurze Abschnitt führt direkt zum ersten von zwei auf den nächsten Seiten vorgestellten Stadtentwicklungsgebieten, zum Projekt aspern, die Seestadt Wiens. Dabei handelt es sich um das größte Stadtentwicklungsgebiet der Bundeshauptstadt.

unten: Nutzungs- und Mobilitätskonzept für das Stadtentwicklungsgebiet aspern Die Seestadt Wiens

